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Аннотация: Конный спорт в Красноярском крае пользуется популяр-
ностью, в г. Красноярске и его окрестностях функционируют около 40 конных 
клубов. В крае проводятся соревнования по всем классическим дисциплинам 
конного спорта. Больше всего соревнований, порядка 12, проходят весной, 
в апреле и мае, с июня по ноябрь  проходят от 1 до 3 турниров ежемесячно, 
в зимнее время соревнования не проводятся. В соревнованиях принимают 
участие до 338 человек разного возраста, в том числе более 80 детей и под-
ростков до 14 лет. Больше всего конный спорт популярен среди молодежи 
до 19 лет, эта возрастная категория составляет две трети участников сорев-
нований. В краевых соревнованиях в 2019 г. участвовали 187 спортивных 
лошадей, большая часть из них представляет собой помеси. Выяснилось, 
что количество племенных и спортивных лошадей в крае в последние годы 
сокращается. Среди специализированных спортивных пород наибольшей 
популярностью пользуется тракененская порода. Лошадей этой породы раз-
водят в крае и завозят из других регионов России больше, чем представи-

телей других спортивных пород. Выращенные в Красноярском крае лошади 
обладают хорошим уровнем работоспособности, занимают призовые места 
на соревнованиях всероссийского уровня. Для популяризации конного спор-
та в крае и придания ему массовости, необходим комплекс мероприятий по 
привлечению финансовой и информационной поддержки, создание конных 
клубов с современной инфраструктурой, увеличение количества конных 
клубов с крытыми манежами. 
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Abstract. Equestrianism in the Krasnoyarsk region is popular, in Kras-
noyarsk and its surroundings there are about 40 equestrian clubs. The province 
holds competitions in all classical disciplines of equestrianism. Most competi-
tions, about 12, take place in spring, April and May, from June to November are 
held from 1 to 3 tournaments monthly, in winter competitions are not held. Up to 
338 people of different ages, including more than 80 children and teenagers in 
the age of 14, take part in the competition. Equestrianism is the  most popular 
among young people under 19 years of age, this age category is two-thirds of the 
participants. In 2019, 187 sports horses participated in the regional competitions, 
most of them are crossbreed. It turned out that the number of breeding and sports 
horses in the province has been decreasing in recent years. Among specialized 
sports breeds the most popular is the Trakehner. Horses of this breed are bred in 
the region and imported from other regions of Russia more than representatives 
of other sports breeds. Horses grown in the Krasnoyarsk region have a good level 
of performance, take prizes at competitions of all-Russian level. To popularize 
equestrian sport in the province and give it mass, a set of measures to attract 
financial and information support, the creation of equestrian clubs with modern 
infrastructure, an increase in the number of equestrian clubs with indoor arenas.

Keywords: equestrianism, horse riding, sports horse, dressage, show 
jumping, triathlon, the competition.
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Введение. Распространение и пропаганда здорового 
образа жизни актуальны во всех индустриально развитых 
странах. В мире фитнес и спорт, в частности, конный – это 
колоссальная индустрия, в которую вовлечены множество 
людей, клубы и федерации, общественные объединения 
и бизнес-структуры. В нашей стране количество людей, 
имеющих возможность заниматься конным спортом, значи-
тельно меньше, чем в развитых странах Европы и Амери-
ке, в то же время желание ездить верхом есть у огромного 
числа людей разного возраста и социальных слоев. Для 
полноценного развития массового конного спорта необхо-
дима его популяризация, информационное обеспечение, 
активное продвижение в средствах массовой информации, 
государственная, общественная и спонсорская поддержка.

По данным Росстата, поголовье лошадей в России 
растет последние 12 лет и на начало 2018 года оно со-
ставило около 1,4 миллиона животных. По численности 
лошадей мы находимся на 9 месте в мире. Первое место 
принадлежит США с поголовьем 10,5 млн. голов. Это един-
ственная страна в верхушке списка, обладающая развитой 

конной индустрией и огромным оборотом капитала в этой 
области. Большинство  стран-лидеров по численности ло-
шадей – это государства с экстенсивным табунным коне-
водством, где лошади выращиваются главным образом на 
мясо. Рейтинг 10 стран мира с самой большой численно-
стью лошадей представлен на рисунке 1. 

Среди европейских стран с развитым коневодством, 
где лошади используются преимущественно в области 
спорта, туризма и проведения досуга, на первом месте на-
ходится Германия с поголовьем  448 тыс. лошадей, затем 
идут Великобритания – 409 тыс. голов, Италия – 368 тыс. 
голов, Франция – 367 тыс. голов [1].

В России прирост поголовья лошадей происходит за 
счет мясного табунного коневодства, причем на первом ме-
сте по этому показателю находятся Сибирь и Дальний Вос-
ток (Забайкалье). Лидерство среди регионов нашей страны 
по численности лошадей принадлежит Якутии, растет по-
головье лошадей в соседних с Красноярским краем респу-
бликах: Алтай, Хакассия и Тыва [2].


